
生活部会の取り組みの一つである健康講座を馬間田デイサービスの中で実施しました。 

この日は筑後市立病院の理学療法士を講師として招き、『健康寿命を延ばそう』と題して、ロコモ

ティブシンドローム（通称ロコモ：運動器の障害による移動機能の低下した状態）を予防する運動の

紹介をして頂きました。 

                              2月 20日（木）、生活部会のメンバー10人でみやま市の 

                             バイオマスセンター『ルフラン』の視察研修を行いました。 

                              バイオマスセンターは、ごみを燃やす従来型のごみ処理 

                             施設とは違い、生ごみなどをバイオマス資源として循環利

用するための施設です。 

2018年12月から稼働していますが、生ごみはバイオマス 

                             資源であるため、余分なものが混じらないように排出の際 

の住民の協力が欠かせません。稼働前の 2017年は市内

200か所で生ごみ分別説明会を実施してきたとのことでした。また、生ごみなどの資源からできた液肥は、

水稲・大麦の肥料として活用されているそうです。 

 バイオマスセンター『ルフラン』は 2016年 3月に廃校となったみやま市山川町の山川南部小学校の校庭

に建設され、旧校舎はまだ残っており施設研修室・食品加工所・カフェ・シェアオフィスとして活用されてい

ます。 

 

        

 

 

 

   

 

 

                      

 

 

 

 

 

             

 

  
 

        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

   

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               

                                         みどりの風     令和２年３月１日 
Ｖｏｌ．１１９ 

下妻校区コミュニティ協議会 
事務局広報委員会発行  

３月 行事予定 

２２日（日）中牟田区 総会 

２４日（火）小・中学校 修了式 

２４日（火）下妻区 デイサービス       

２９日（日）中牟田区老人会大楠会 総会 

３１日（火）馬間田区老人会福部会 総会 

         

1. 通学路の安全確保 

2. スクールバスの運行 

3. 交流学習等の推進 

4. 再編準備委員会の設置（ＰＴＡ、地域の代表、
教職員等） 

5. 地域と学校との連携（コミュニティスクール） 

6. 特別許可区域（新たには設けない方針） 

7. 跡地活用（跡地利用検討委員会の立上げ） 

8. 学童保育（新設校敷地内に設置） 

      

1/31

 1月 31日（金）午後 7時から馬間田公民館で筑後市立小学校再編計画（案）説明会が行われました。 

計画（案）についての説明会はこの日が最後で、筑後市より市長、教育長はじめ 11名、地域より 42名 

(内就学前、児童保護者 6 名)が参加し、前回の修正案や新設される小学校について、また今後の進め

方について説明を受けました。地域からは、計画に反対の意見はなく、再編後、児童の通学手段や跡

地活用について質問が出されました。 

2/17 2/26   

『みどりの風カレンダー』は全戸配布致

しますが、追加ご希望の方はみどりの風事

務局までご連絡下さい。 

（一部１，０００円） 

コミュニティカレンダーが完成しました。本年度の 

テーマは                

『しもつま歳時記』 

～昭和・平成から令 

和につなげたいもの 

～です。 

新しい時代になっ 

ても変わらず美しい 

しもつまを盛りだくさん掲載しています。 

 

 １日（日）下妻剣道スポーツ少年団後援会 総会 

１３日（金）筑後中学校 卒業式 

１７日（火）下妻小学校 第１２９回卒業式 

２２日（日）常用区 総会 

         

 中牟田公民館で8名が参加し、男性料理教室が行

われました。（メニュー：玉葱の海老のせ蒸し・磯辺

焼き・スコーンなど） 

 3年間続いたこの活動も今回で終わりとなります。 



       災害には、風水害等の自然災害、交通事故のような人為的な災害があるが、 

現在世界を震撼させている新型コロナウイルス肺炎も災害と言えるだ

ろう。災害発生を完全に防ぐことは出来ないが、発生してからの救援救護は、国・自治体の

責任でしっかり対応してもらいたい。もちろん、個人の努力は当然である。 

下妻校区においても、災害時の避難場所、要救助者の搬送、村の在り方、小学校統廃合後

の対応など問題山積です。 

有能な区長さんにしっかりとリーダーシップを発揮してもらいたい。 

チコちゃんに叱られないように。 

 この日のデイサービスは４３名の方が参加され、午前中は体

操や恒例の豆まき、午後からはゲーム・ビンゴが行われました。

頭と身体をたくさん使われた後は、おやつにおいしいぜんざい

を頂き、皆さん大満足の一日を過ごされていました。 

 中牟田デイサービスでは本年度 2度目の下妻小学校 3年生 10名のデイ

サービス訪問がありました。 

 地域の皆さんは「楽しみにしとったよ」「5 月に比べたら背が大きくなった

ね～」と３年生に声をかけていました。 

 今回の催し物は担任の先生に頼らず、3年生がすべて自分たちで考えた

ものだそうです。劇や落語、リコーダー演奏など盛りだくさんで参加された

地域のみなさんを楽しませてくれました。 

  
                                       
   

                           
 

                                

  報告 文化・教育部会 

報告者（古賀光浩） 

〇次回定例会 2月 19日  

生活部会 

報告者（松竹卓生） 

〇定例会 1月 27日 

(1) 部会メンバー紹介 

下川暁子さん・江副きみ子さん 

(2) 部会活動について 

・健康講座実施状況 

・2月 20日研修（みやま市ﾊﾞｲｵﾏｽｾﾝﾀｰ） 

・2月 26日男性料理教室第 3回 

9時 15分開始（中牟田公民館） 

(3)令和 2年度の活動について 

〇次回定例会 3月 23日 

自主防災部会 

報告者（下川尚志） 

〇1月 19日パトロール中折地区実施 

〇3月部会年間行事話し合い 

福祉部会 

報告者（江﨑廣文） 

〇1月 28日筑後市地域デイサービス 

ボランティア交歓会（サザンクス筑後） 

〇3月 3日第 3回福祉会連絡協議会 

 

区長会 

報告者（中村正暢） 

〇2月 18日 17時話し合い後新年会  （富安公民館） 

意見・ 

質問等 

 

 

 

 

小学校 

 

 

 

 

〇1月 24日持久走大会 

〇2月 3日来入児体験入学・保護者説明会 

〇2月 5日学習参観 

〇2月 19日中牟田デイサービス訪問 

〇2月 25日 6年生の筑後中学校訪問 

〇2月 28日 6年生感謝の会・送る会 

ＰＴＡ 〇保護者へ児童下校時見守りアンケートを  実施 

下妻剣道スポ団 〇1月 19日大木町剣道大会 

個人戦 2・3・5年の部 優勝 

〇3月 3日筑後ライオンズ大会（下妻小） 

〇3月 3日後援会 総会 

馬間田駐在所 〇2月 4日逮捕術大会 筑後署優勝 

議題 

その他 

令和 2 年度事業に

ついて 

 

小学校再編後計画 

松竹区長 

 

 

市 高齢者支援課 

1.夏祭り（実行委員会の発足） 

2.下校時の見守り（2月 21日協議） 

3.防災訓練（小学校で実施） 

下妻校区で実行委員会を立ち上げ検討する 

令和６年までは下妻小で十分に学校生活が

できるように環境は整えてほしい 

・小学校図書館のエアコンが壊れたまま 

高齢者の行方不明者についてお願い 

1.町中で困っていたら優しく声掛け 

2.防犯メールまもる君の登録 

＊広報紙に対するご意見・ご感想、また地域

の情報等お寄せください。 

☎・ＦＡＸ ０９４４－６３－７８０３     ✉ simotsumamidori@basil.ocn.ne.jp  みどりの風  広報部 

2/6 

 
いっぱい拾わにゃ 

年ん数しこ食べられん！ 

 
2/3 

椋の実保育園も 
豆まきしたよ！ 

2/19 

2月 21日午後 7時 30分より児童会室にて各行政区の区長・老人会長・

ＰＴＡ会長及び地区委員、コミュニティ役員で児童の下校時見守りの実施について協議を行いました。  各行政区別に話し合い、児童の通学路を記載した地図をもとに下校時の見守りを行うことが決まりました。ご協力頂けるかたがいらっしゃいま
したら、お住まいの行政区長にお申し出ください。下妻っ子をみんなで見守りましょう。 


